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В статье рассматриваются вопросы отказа народа от прав, признанных (закрепленных) конституцией. Ав-
тор отмечает, что нынешнее поколение не может лишить последующие поколения права. Важным условием от-
каза народа от права, признанного государством, является информирование об отказе от этого права. С целью 
повышения уровня информированности народа об отказе от прав человека, получивших государственное при-
знание, предлагаются следующие механизмы: необходимость представления в концепции конституционных 
реформ четкой аргументации при устранении какого-либо права человека; необходимость сделать предметом 
конституционного судебного контроля проект конституции, которым устраняется какое-либо право человека; 
необходимость ставить на голосование отдельным пунктом вопрос устранения права человека.

Ключевые слова: права народа, государственное признание права, отказ от права, условия правомер-
ного отказа от прав, народ, борьба за право, референдум. 

Waiver of Objective Rights by the People
Gambaryan Artur S.
Head of the Department of Theory and History of State and Law 
of the Russian-Armenian (Slavonic) University
LL.D., Professor

In the article was represented the question of waiving by the people the rights recognized (enshrined) by 
the Constitution. The Author notes that the current generation cannot deprive the next generations of the right. 
An important condition for the refusal of the people from the right recognized by the state is being inform about
the waiver of that right. In order to increase the percentage of people’s awareness of the waiver of human rights, the 
following mechanisms are proposed: The necessity to present in the concept of Constitutional reforms a clear and 
visible reasoning in the elimination of any human right; The necessity to make the subject of Constitutional judicial 
control a draft constitution that eliminates any human right; The necessity to put on voting by a separate point the 
question of eliminating the human rights.
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